

## Vorbemerkungen:

Die Regionale 2010 ist ein Strukturprogramm des Landes Nordrhein-Westfalen, das im Turnus von zwei Jahren einer jeweils ausgewählten Region die Möglichkeit bietet, sich selbst und anderen zu präsentieren. Dabei sollen die Qualitäten und Eigenheiten der Region herausgearbeitet werden, um Impulse für die zukünftige Entwicklung zu geben. Bei den Projekten der Regionale wird zudem eine kooperative Zusammenarbeit über kommunale Gebietsgrenzen hinaus sowie mit Privaten erwartet.

Im Rhein-Sieg-Kreis haben sich in vielen Bereichen Städte und Gemeinden zusammengeschlossen, um Projekte im Rahmen der Regionale zu entwickeln und so Zukunft zu gestalten. Seit den Anfängen im Jahr 2003 wurde in regelmäßigen Abständen im Planungs- und Verkehrsausschuss über die Regionale Projekte berichtet.

Von den 52 Projekten in der Region profitiert der Rhein-Sieg-Kreis von 14. Sie orientieren sich entlang der Arbeitsbereiche:

### : **stadt**

Projekt: gesamtperspektive Königswinter-Drachenfels

### : **grün**

Projekt: gesamtperspektive Natur- und Kulturerbe „quer zur Sieg“

Projekt: grünes C

Projekt: Kennen Lernen Umwelt

Projekt: Agger-Sülz-Korridor

Projekt: „Wahner Heide / Königsforst“

### : **rhein**

### : **gärten der technik**

Projekt :agrohort

### : **kulturelles erbe**

Projekt :Fischereimuseum Troisdorf-Bergheim, gleichzeitig Teilprojekt im :grünen C

Projekt :gesamtperspektive Klosterlandschaft Heisterbach

Projekt :Mühlen und Hämmer links und rechts des Rheins

### : **wissenschaft**

Projekt :zukunft in der tasche

### : **mobilität**

Projekt :mobil-im-rheinland

Projekt :erlebnisregion rheinland / freizeitplaner

Projekt :radregion rheinland (RRR)

## Erläuterungen:

Der Geschäftsführer der Regionale 2010 Agentur und der Standortmarketing Region Köln/Bonn GmbH, Dr. Reimar Molitor, zieht mit einem Vortrag eine Zwischenbilanz zur Regionale 2010 und zeigt Perspektiven zur weiteren regionale Zusammenarbeit sowie zur Entwicklung von

Zukunftsprojekten auf. Anschließend erläutert der Regionale 2010-Beauftragte des Rhein-Sieg-Kreises den aktuellen Stand bei den Projekten:

:gesamtperspektive Natur- und Kulturerbe „quer zur Sieg“

:gesamtperspektive Klosterlandschaft Heisterbach

Bei diesen beiden Projekten ist der Rhein-Sieg-Kreis als Projektträger in der direkten Verantwortung.

Im Auftrag

(Michael Jaeger)